
LETTRE AUX ADHERENTS N° 9     - Décembre 2023 - 

LE MOT DE LA  PRESIDENTE 
 

Chères adhérentes, chers adhérents, 

 

L’été est passé et j’espère que chacun a pu profiter de ce temps de « pause «, bien que l’actualité n’ait  

hélas, pas marqué le pas. 

ASSOCIATION NIORTAISE DE JUMELAGE COOPERATION 

COVE - ATAKPAME 

12, Rue Joseph Cugnot 79000 NIORT  

 05 49 09 07 12   -    anjca.niort@free.fr 

 

ANJCA 

NOS PROCHAINS RENDEZ VOUS 

Assemblée générale : 9 février 2024 à 18 h  -  Maison des associations .  

Concert gospel : 24 mars 2024 - Espace Tartalin à AIFFRES 

 

LA DELEGATION 

À 

COVE  

ET A  

ATAKPAME 

Chers adhérentes et adhérents, 

Si le déplacement d’une délégation municipale à COVE et à ATAKPAME était significatif de la volonté 

de la ville de NIORT de renforcer la collaboration avec ses villes jumelées, il était aussi important pour 

nous, adhérents à l’ANJCA, qui partageons la responsabilité de mettre en œuvre les projets construits 

avec nos partenaires associatifs. 

En effet, au cours de ce séjour court mais intense, nos élus ont pris la mesure des réalités quotidiennes 

et de la précarité dans laquelle est maintenue la majorité de la population faute de moyens. 

Empreints des rencontres et des échanges directs avec les habitants, nos élus ont pu évaluer l’impor-

tance des projets de solidarité qui ont été menés et qui sont à poursuivre. 

Amener l’électricité dans les établissements scolaires du dernier quartier de COVE qui ne sera pas rac-

cordé avant plusieurs années, devient une évidence ! 

A ATAKPAME, la question du devenir de l’ADJAN perdure. 

Ce qui est acquis : la volonté affirmée par les Maires des deux communes de reprendre des projets de 

coopération dès lors que l’ADJAN sera restructurée. Cependant relancer l’association dont les bases 

sont à reconstruire nécessitera l’implication de la Mairie pour mobiliser, sensibiliser les différents ac-

teurs de la vie civile et les soutenir dans leur engagement bénévole. 

Merci à COVE et à ATAKPAME pour l’accueil chaleureux qui nous a été réservé ! 

Pour 2024, nous souhaitons la poursuite du renforcement de nos liens et la concrétisation des projets en 

cours. 

N’oubliez pas de consulter le site de l’ANJCA et de le faire connaitre : de nouveaux adhérents seront les 

bienvenus ! 

Recevez de notre Conseil d’Administration tous ses meilleurs vœux pour cette nouvelle année dans un  

monde que l’on aimerait plus apaisé. 
 

La Présidente, 

Mauricette NICOLLE. 

L’édito de la présidente : à propos de la délégation ville de NIORT/ANJCA du 2 au 6 novembre 2023 



Lettre aux adhérents n°9 
Décembre 2023 

La délégation à COVE ... 

Outre les visites des réalisations récentes, une réunion a permis de faire le point sur les projets 

en cours : 

-les manuels scolaires :  

C’est une attente forte exprimée après la rentrée scolaire par l’ADCAN et le Maire de COVE, en 

raison du désengagement de l’Etat qui ne fournit plus les livres scolaires qu’aux élèves entrant 

en 1ère année de primaire. Les quelques livres restants sont inutilisables. 

M. Le Maire de NIORT s’est dit prêt à un effort particulier sans que la forme en soit encore ar-

rêtée. 

Des choix devront être faits sur le nombre d’ouvrages par élève et une planification est néces-

saire compte tenu du coût de cette opération. 
 

-électrification LAINTA COGBE : 

L’ANJCA a envisagé de poursuivre ce projet avec d’autres partenaires compte tenu des condi-

tions posées par Electriciens Sans frontières et l’en a informé. Ce dernier, a finalement accepté 

d’en reprendre l’étude. 

Une visite sur place a été effectuée et la mairie de COVE s’est engagée à fournir les dernières 

données techniques nécessaires et l’ attestation de l’énergéticien local demandée par ESF. 

La mairie de COVE prendra une délibération engageant la commune à renouveler le matériel 

lorsque nécessaire. Cette proposition sera de nouveau soumise à ESF dans le cadre d’une 

convention en cours d’élaboration.. 

M. le Maire de NIORT soutient ce projet qui, selon lui, « doit aboutir ». 
 

-bibliothèque et espace petite enfance :  

Le projet « espace petite enfance » doit être repensé, la priorité restant  l’extension  de la biblio-

thèque dont une fois encore l’exigüité  a pu être constatée. Il devra être répondu préalablement 

aux questions qui ont déjà été posées à l’ADCAN. 

Mais des livres pour la bibliothèque ! 

 Avec 35  Kg répartis dans les valises des 7 membres de la délégation, et 75 Kg de livres livrés 

quelques jours après notre départ, ce sont 570 livres qui sont venus renflouer les étagères de la 

bibliothèque. 

Des livres en parfait état qui ont été triés, sélectionnés pour correspondre aux intérêts d’un pu-

blic jeune, qui fréquente très régulièrement la bibliothèque. 

Un grand merci aux responsables de la bibliothèque d’Echiré et de la Ligue de l’Enseignement 

qui ont permis cette opération, mais aussi à la Poste qui a apporté sa contribution pour l’expédi-

tion. 

  La bibliothèque de COVE 

La réception des livres à la 

poste de COVE 

Le Maire de COVE re-

çoit la médaille de la 

Ville de NIORT 



La délégation à ATAKPAME ... 
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Une réunion a été consacrée à l’avenir de la coopération entre NIORT et ATAKPAME. 

Les élus des deux villes ont affirmé la nécessité d’avoir deux associations actives pour poursui-

vre la coopération. 

 Le 1er adjoint de la ville d’ATAKPAME a indiqué que n’ayant pu, pour les mêmes raisons qu’en 

2022, obtenir les archives de l’ADJAN pour convoquer une assemblée générale et réviser les 

statuts, une nouvelle association serait créée et des responsables désignés pour travailler en 

lien avec la mairie, ce qu’a réaffirmé Mme le Maire à la Présidente de l’ANJCA. 
 

 Les visites sur place ont permis à la délégation municipale de mesurer  l’ampleur des besoins 

y compris les plus élémentaires, et la difficulté à maintenir en état les investissements réalisés 

dans le cadre de la coopération (exemple : les points d’eau de Doulassame et Houdou qui ne 

fonctionnent pas). 
 

Quant au projet développement de l’entrepreneuriat local dans le cadre du PAPDT 

(Programme d’Appui au Processus de Décentralisation au Togo) initié par l’Ambassade de 

France il a donné lieu à la présentation par 10 jeunes entrepreneurs, soutenus par un consul-

tant, de leur projet de création d’entreprise. Trois d’entre eux ont reçu de l’Ambassade un chè-

que qui contribuera à la concrétisation de leur projet. 

La CAN ayant la compétence du développement économique, c’est elle qui est concernée par ce 

projet par un apport en expertise. 

La délégation, avant son retour à NIORT, a pu s’entretenir avec l’Ambassadeur de France à 

LOME. 

Recopiez le lien ci-dessous dans votre navigateur et accédez 

aux vidéos prises par les télévisions locales pendant le sé-

jour de le délégation sur le site ANJCA: 
 

https://anjcaniort.wixsite.com/anjca/actualit%C3%A9s-
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La remise des chèques par la représentante 

de  l’ambassade de France 

Séance de travail à la Mairie  

d’ATAKPAME 


